
 

1 
 

 
                                                                                          
 

Protokoll der Hauptversammlung des Ortsvereins Niederwangen 
vom Mittwoch 11. August 2020, 19.30 Uhr 

im Kirchlichen Zentrum Niederwangen 
 
 
 

Präsident Urs Bernhard 
Kassier Ruedi Peter 
Sekretär Daniel Strohecker 
Seniorenbetreuung Maja Grossenbacher 
Beisitzer --- 
  
  
Berichterstatter Kurt Ammann, Präsident Verein Ofenhaus 
 Ruedi Peter, Vorstand APW 
  
Anwesend 23 Vereinsmitglieder, 2 Gäste 
  
Gäste Christian Burren, Gemeinderat Köniz 
 OV Thörishaus, Walter Stucki 
  
  
Entschuldigt Elisabeth und Theo Beyeler 

Irène und Jürg Hänggeli 
 Cristina und Christian Buess 

Emmy Masshardt 
 Claudia Lehmann 
 Urs Haslebacher 

Helen Bartenschlager 
Gottfried Bühler 

 Kathrin Gilgen, OV Oberwangen 
Katja Niederhauser-Streiff, Parlament Köniz 
Andreas Lanz, Parlament Köniz 

  
 

Traktanden 1. Begrüssung 
 2. Wahl der Stimmenzähler 
 3. Protokoll der HV vom 19. März 2019 
 4. Kurzinformation Gemeindevertreter  
 5. Jahresberichte: OVN, APW, Ofenhaus Ried 
 6. Jahresrechnung 2019 
 7. Revisorenbericht / Genehmigung der Jahresrechnung 
 8. Jahresprogramm 2020 
 9. Jahresbeitrag und Budget 2020 
 10. Ehrungen, Mutationen 
 11. Wahlen 
 12. Anträge 
 13. Verschiedenes 

 
 
 
 

 

Niederwangen 

Ortsverein 
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1. Begrüssung durch den Präsidenten 
 
Der Präsident Urs Bernhard begrüsst die anwesenden Mitglieder und Gäste und dankt für die Teilnahme. Alle 
Anwesenden werden gebeten, sich in die zirkulierenden Präsenzlisten einzutragen. Es wird auf die Corona 
Regeln hingewiesen. 
 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Es werden folgende Stimmenzähler gewählt: Werner Grossenbacher und Ursi Saile. 
 
 

3. Protokoll der Hauptversammlung vom 19. März 2019 
 
Das auf den Tischen aufgelegte Protokoll der HV vom 19. März 2019 wird einstimmig genehmigt und dem 
Protokollführer verdankt. Das Protokoll ist auf der Homepage des Ortsvereins aufgeschaltet. 
 
 

4. Kurzinformationen Gemeindevertreter 
 

 
Gemeinderat Christian Burren informiert über folgende Themen: 
 

 Barbara Ringgenberg wird entschuldigt. Sie ist die Nachfolgerin von Marc Maurer als Kreisplanerin für 
das Wangental. 

 Zentrum Niederwangen: Das Hochlager an der Kreuzung sollte zum Bau des Kreisels erworben 
werden. Jedoch stocken die Verhandlungen mit den Firmen Peyer und Adval Tech. Es wird nun 
erstmal ohne diese weitergefahren damit die Entwicklung weiter voran gehen kann. 

 Der 29er Bus wird beim nächsten Fahrplanwechsel durch das Papillon fahren.  
 Ein Viertelstundentakt der beiden Bahnen S1 und S2 ist nach Informationen der SBB immer noch 

nicht möglich. 
 Die Wohnungen im neu eröffneten Baufeld A im Papillon sind bereits gut vermietet.  
 Das neue Schulhaus Ried ist seit dieser Woche ebenfalls in Betrieb genommen worden. 
 Wie geplant soll 2027 das neue Polizeizentrum in Betrieb gehen. Die Anzahl der Arbeitsplätze wird 

nicht wie geplant 1500 sein, sondern ca. 1700. Umso wichtiger wird es sein, dass das neue Zentrum 
Niederwangen fertig gestellt ist für die neuen Kapazitäten. 

 Das Bauhaus generiert weiterhin zu viele Fahrten. Es dürften nur 1977 sein. Eine aktuelle Zählung, 
welche durch die Gemeinde in Auftrag gegeben worden ist, ergab allerdings Fahrten in der Höhe von 
ca. 3800.  
Diverse Verhandlungen mit dem Bauhaus führten zu keiner zufriedenstellenden Lösung. Z.B., dass 
die Parkgebühren in einen gemeinsamen Fond gehen könnten mit denen Infrastruktur- 
Verbesserungen finanziert werden könnten. Jedoch lehnte das Bauhaus dies ab. 
Dies führte zu einer Anzeige durch den VCS gegen das Bauhaus. Es steht nun eine 
Wiederherstellungsverfügung aus und ein Verfahren wurde eingeleitet. Der Betrieb soll zwar 
ermöglicht werden, aber so kann es nicht weitergehen. 

 Entwicklung Weiler Ried: Die Anpassung der Überbauungsordnung dauert ungewöhnlich lange. Mit 
den Eigentümern wird aktuell geschaut, wer genau was wo baut. Ziel: Die UeO soll vor das Volk 
kommen (vermutlich im September 2021), was nur möglich ist, wenn sich alle einig sind, wie die 
Flächen genau aufgeteilt werden. Der Prisma-Bau ist davon abhängig. Es ist wichtig, dass dieser Ort 
entstehen kann für die vielen Neuzuzüger. 

 Fragen aus dem Publikum: 
◦ Was geht im aktuellen Einkaufszentrum? Die Anzahl der Gewerbe wird weniger und niemand 

neues kommt mehr. Antwort: Deswegen muss das Zentrum gut ausgebaut werden damit es 
attraktiv wird! Das Zentrum soll nicht ins Prisma wandern. Der Eigentümer ist dafür verantwortlich 
dies zu machen. Die Gemeinde probiert dort aber Gas zu geben. 
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◦ Wie geht es mit Sanierung Freiburgstrasse weiter? Antwort: Die erste Etappe bis zum 
Schwendistutz ist geplant. Das Lagergebäude von Peyer sollte eigentlich erworben werden, damit 
der Kreisel gleich zusammen gemacht werden hätte können. Durch viele Wechsel in der Leitung 
war es dort aber schwierig, voran zu kommen.  

◦ Wie kommt man auf die Anzahl der Autos beim Bauhaus? Antwort: Es gibt eine Zählschlaufe im 
Boden. Eine Barriere soll nun eingebaut werden. Es stellt sich die Frage, ob das Bauhaus z.B. ein 
Café haben muss. Die Kernkompetenz sollte im Fokus stehen. 

 
5. Jahresberichte 

 
Jahresbericht Ortsverein Niederwangen von Urs Bernhard: 
 

 Es gab 2019 7 Vorstandssitzungen sowie ein Vorstandsessen. Weitere Sitzungen wie ein Treffen der 
Könizer Leiste und Vereine und der Runde Tisch sowie die Hauptversammlungen der anderen 
Vereine.  

 Der Neujahrsapéro war sehr gut mit grosser Teilnahme. 
 Die Einweihung der Allmend wurde mit einem grossen Fest gefeiert. Es wird allen Geldgebern 

gedankt. Ein Video zeigt einen Ausschnitt der Aktivitäten, die dort stattgefunden haben.  
 Der OVN war auch am Schulschlussfest vertreten. Auf diesem wurden Vorschläge gesammelt, was 

der Ortsverein in Niederwangen noch anbieten kann.  
Daraus resultierend wurde bereits auf der Webseite vom OVN eine neue Tauchbörse aufgeschaltet.  

 Bräteln Ofenhaus: Es wird der Bäckerei für die Backwaren gedankt. Ein grosser Dank geht auch an 
die vielen Helfer besonders an die Wangelers, Kurt und Vreni Ammann, Werner Grossenbacher, Rita 
Peter und Natascha Strohecker.  

 Auch hat ein Quartieranlass im Papillon für Familien stattgefunden. Hier wurde im kleinen Rahmen 
Weihnachtsgebäcke gebacken.  

 Daniel Strohecker zeigt die Statistiken der Homepage auf zusammen mit den Banneraufrufen. 
 Es wird auf den Instagram Account sowie auf den Veranstaltungskalender Wangental hingewiesen. 

 
Bericht zu den Gratulationen der Senioren von Maja Grossenbacher: 
 

 Es gab insgesamt 30 Gratulationen im Jahr 2019. Der OVN gratuliert jedes Jahr allen Einwohnern 
und Einwohnerinnen von Niederwangen zum 85. und ab dem 90. jedes Jahr. 
 

Bericht zur APW von Ruedi Peter:  
 

 Die APW hatte 2019 folgende Themen auf dem Radar: 
 Planung Neues Zentrum Niederwangen: Seitens APW keine besonderen Aktivitäten. 
 UeO Weiler Ried: Keine besonderen Aktivitäten. 
 Sanierung Freiburgstrasse: Siehe Berichterstattung Christian Burren. 
 Eröffnungsfest Allmend Ried vom 10. Mai 2019: Die APW und der OVN konnten mit einem Stand 

darlegen, dass beide Organisationen massgeblich zur heutigen Gestalt des Quartiers Papillon 
beigetragen haben. 

 Neues Polizeizentrum Niederwangen: Keine besonderen Aktivitäten.  
 Aktuell schaut die APW mit einer Arbeitsgruppe, wie das Angebot der S1 / S2 und der Buslinien 22 

und 29 verbessert werden könnte. Es fanden verschiedene Besprechungen mit Behörden von 
Gemeinde und Kanton statt. 

  Es folgte ein Aufruf an alle Anwesenden oder Interessierten die Vakanzen im Vorstand der APW und 
den Delegierten von Niederwangen zu besetzen. 

 
 

Bericht zum Ofenhaus von Kurt Ammann: 
 

 Kurt Amman fragt alle Anwesenden nach alten Dokumenten von Niederwangen, um die Historie 
aufarbeiten zu können. 

 Es wird ein Briefverkehr vorgelesen von 1914 über die Errichtung einer Haltestelle in Niederwangen. 
 Das Ofenhaus konnte über 60-mal vermietet werden. Die Finanzen sind ausgeglichen und alle 

notwendigen Renovationen konnten durchgeführt werden. 
 Speziell wird dem verstorbenen Otto Bienz für seine Gesamtarbeit gedankt. 
 Eine Vakanz konnte neu besetzt werden. 
 Der Eventbetreiber Chillfood wird zwar auf eine neue Lokation ausweichen, macht aber immer noch 

Werbung für das Ofenhaus. 
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 Es wird den Mitarbeiten gedankt: Magrit für die Vermietungen, Sepp als grosse Kraft. Vreni Ammann 
und Arnold Noti für all die geleistete Arbeit. Und Werner Gygax, der nach den Blumen schaut. 

 Das Ofenhaus bleibt ein Ort für Begegnungen! 
 Ein altes Kassenbuch von 1924 wird gezeigt. Der Eigentümer war damals die Spritzengemeinschaft 

und wurde dann später dem  Niederwangen übertragen . 
 
Alle Jahresberichte werden einstimmig abgenommen von den Anwesenden. 
 
 
 
Es folgt eine Pause von 15 Minuten 
 
 
 

6. Jahresrechnung 
 

Der Kassier Ruedi Peter präsentiert die Jahresrechnung 2019 wie folgt: 
 

Einnahmen Fr.   5455.52 
Ausgaben Fr.   3682.76 
Gewinn Fr.   1772.76 

========= 
Neues Vermögen Fr. 26121.50  
  
  

 
7. Revisorenbericht, Genehmigung der Jahresrechnung 2019 
 

Margrit Wangeler und Hardy Saile haben beide die Rechnung geprüft und für richtig befunden. Die 
Jahresrechnung wird einstimmig angenommen. Urs Bernhard verdankt dem Kassier und den Revisoren für 
die gute Arbeit. 
 
 

8. Jahresprogramm 2020 
 

Leider sind viele Aktivitäten aufgrund von CORONA ausgefallen. 
 
Es wird darauf aufmerksam gemacht, dass der OVN zusammen mit der Kirche das Angebot verbreitet haben 
für Einkaufshilfen während des CORONA Lockdowns. 

 
Kulturanlass 17.10.2020 provisorisch 
Bräteln Offenhaus abgesagt 
Neujahrsapéro im KIZ 2. Januar 2020 
Hauptversammlung im KIZ 09. März 2021 

 
Interessierte für einen Rundgang im Papillon können sich  weiterhin auf der Papillon Webseite melden. 
 
Die Einweihung der Schule Ried findet am 18.09. statt. 
 

 
9. Jahresbeitrag und Budget 2020 
 

Es wird einstimmig beschlossen, dass die Jahresbeiträge auf dem bisherigen Stand bleiben: 
 

Einzelmitglieder Fr. 20.-- 
Ehepaarmitglieder Fr. 30.-- 
Kollektivmitglieder Fr. 30.-- 

 
Das Budget 2020 ist wie folgt: 
 

Einnahmen Fr. 5318.00 
Ausgaben Fr. 5008.25 
Gewinn Fr.   309.75 
 ========= 
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Die  Einnahmen  der Bannerwerbung wurden erhöht, da es einen neuen Werbeträger geben wird. 
 
Das Budget für 2020 wird von den Mitgliedern angenommen. 
 
 
 
 

10. Mutationen 
 

Leider sind 6 Todesfälle zu beklagen:  
 

 Herr Urs Stämpfli 
 Herr René Bucher 
 Herr Fritz Masshardt 
 Herr Otto Bienz 
 Frau Hilde Gäggeler 
 Herr Hermann Jenni 

 
Für die verstorbenen Mitglieder wird eine Gedenkminute abgehalten. 
 

 Eintritte 
◦ Karin Flückiger 
◦ Eva-Maria Gränzer 
◦ Salomé & Silas Kull 
◦ Alexander Martinolli 
◦ Linda Ayeti, Medical Beauty 

 
 Austritte: 

◦ Herr & Frau Gfeller 
◦ Familie Perler 
◦ Lienhard Ochsner 
◦ Ursula Kehrli 
◦ Sonja Gerber 
◦ Fust 

 
 

Anzahl Mitgliedschaften: 106 
Anzahl Mitglieder: 161 
Anzahl Ehrenmitglieder:     2 

 
 

11. Wahlen 
 

Vorstand 
 
Urs und Daniel müssen neu gewählt werden. Beide werden einstimmig im Amt bestätigt. 
Ruedi dankt UB. Und der neue alte Präsident wird ebenfalls einstimmig bestätigt.  
 
Um die offenen Posten zu besetzen , stellen sich neu zur Wahl in den Vorstand: 
- Alexander Martinolli 
- Helen Bartenschlager 
 
Auch sie werden einstimmig in den Vorstand gewählt. 
 
Damit sieht der Vorstand nun wie folgt aus: 
 

Präsident / APW Urs Bernhard 
Vize-Präsident / Kassier / APW Ruedi Peter 
Sekretär Daniel Strohecker 
Seniorenbetreuung Maja Grossenbacher 
Beisitzerin Helen Bartenschlager 
Beisitzer Alexander Martinolli 
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Somit besteht der Vorstand nun aus 6 Mitgliedern und ist wieder vollständig. 
 
 
 
Rechnungsrevisoren 
 
Margrit Wangeler und Hardy Saile sind noch für 2020 im Amt. 
 
 
 
APW-Delegierte 
 
Alexander Martinolli wird als neuer Delegierter in die APW  gewählt . Somit besteht noch eine Vakanz. 
 

Bernhard Urs       Schatz Adrian 
Germann Reto       Peter Ruedi 
Moser Ivo       Schad Jürg 
Moser Markus       Schürch Andreas 
Martinolli Alexander       Vakant 

 
 
12. Anträge 

 
Es sind keine schriftlichen Anträge eingegangen. 
 
 

13. Verschiedenes 
 

Es gibt keine weiteren Themen. 
 
Urs Bernhard bedankt sich bei allen Helferinnen und Helfern, die geholfen haben, den Saal schön 
einzurichten. Er dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit und den Mitgliedern und Gästen für den Besuch. 
Er würde sich freuen, wenn man die Gelegenheit benutzen würde, sich noch ein wenig miteinander zu 
unterhalten. 
 
Als Dankeschön darf sich jeder noch eine Rose und eine Spitzbubengebäck mitnehmen. 
 
Hanni Moser dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit im Jahr 2019! 
 
Die nächste Hauptversammlung des OVN findet am Dienstag, 09. März 2021 statt. 
 
 
Schluss der Hauptversammlung: 21.34 Uhr 
 
 
 
Der Präsident:                                      Der Protokollführer: 
 
Urs Bernhard  Daniel Strohecker            

 
  


